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“绿水青山”是“金山银山”，全面提升自主创新能力……中共中央总书记、国家主席、中央军委主席习近平在参
加多个代表团审议时发表的讲话，在代表中引起热烈反响。连日来，河南代表团的全国人大代表纷纷发表真知
灼见，认为抓住机遇、依托优势、创新发展，前景将更加开阔、底气将更加充足。

习近平总书记两会重要讲话引热议
河南团代表：在绿水青山中挣出“金山银山”

用创新推动企业发展
全国人大代表、

河南羚锐制药董事长 熊维政
保护好大山，合理开发大山资源

“习近平总书记在黑
龙江省代表团的讲话，让
我这名来自河南新县革命
老区的代表深受感动和鼓
舞。”熊维政说，总书记指
出，要加强生态文明建设，
为子孙后代留下天蓝地绿
水清的家园，让我们坚定了
发展家乡，带领家乡人民奔
小康的决心和信心。

“总书记一再提出绿
水青山是金山银山，我的
理解是让我们保护好大
山，合理开发大山资源。”
熊维政说，大别山革命老
区的自然地理环境十分
适合油茶生长，有着大片
宝贵的野生油茶林资源，
利用油茶籽加工山茶油

是当地居民谋生致富的
重要方式。大力发展大
别山革命老区油茶产业
对于提高老区群众收入、
精准扶贫老区、打赢扶贫
攻坚战具有十分重要的
意义。他特别建议，将大
别山革命老区发展油茶
产业纳入国家重大生态
修复工程项目。比照退
耕还林还草、三北防护林
建设、京津风沙源治理等
国家生态工程的政策，在
税收、融资贷款、油茶林
流转等方面积极支持革命
老区企业参与油茶资源开
发；鼓励通过产业扶贫、造
血式扶贫带动老区群众脱
贫致富。

政府工作报告 在 很
多处着重提到了科技创
新 ，就 大 力 推 动 科 技 创
新 提 出 了 很 多 措 施 ，鼓
舞 人 心 ，激 发 了 企 业 家
的 创 新 精 神 。 安 康 说 ，
全 国 两 会 期 间 ，我 关 注
到了习近平总书记在参
加上海代表团审议发言
时 的 讲 话 ，他 要 求 全 面
提 升 自 主 创 新 能 力 ，力
争在基础科技领域作出
大 的 创 新 、在 关 键 核 心
技术领域取得大的突破。

上海是科技创新领域
和人才集中的地方，我感
觉到了河南和上海这样的
科技前沿城市的差距。我
们华兰是做生物医药的企
业，在这个领域中，必须靠

科技创新的推动。我们也
在积极思索如何能够进一
步加快发展，缩小和沿海
的差距，缩小和国际的差
距。在新的科技领域，我
们中国的基础正在一步步
改善。

今年 5 月初，我们华
兰生物计划邀请全球大的
生产企业、海内外专家学
者和部分院士聚集河南，
共商河南医药生物科技发
展，探讨如何促进河南的
科技创新发展。

虽然今年我们在去产
能、产品结构调整中，会面
临很大压力，但我更加坚
定了信心，我觉得通过科
技创新驱动,我们国家会
变得更美好。

全国人大代表，王守义十三香调味品集团有限公司
董事长、总经理 王银良

创新对企业起着至关重要的作用

王银良告诉记者，习总书记关于坚
持非公经济“三个没有变”的讲话，角度
站得非常高。当前国家的经济下行压
力加大，也面临很多困难，强调“支持非
公经济的政策没有变，鼓励民营经济发
展的环境没有变，鼓励非公经济为祖国
强大、实现中国梦而努力的政策没有
变”，无异于给民营企业家吃了一颗“定
心丸”，也让民营企业家丢掉了包袱和
顾虑。

十三香在32年的发展历程中，遇到
了很多困难，也多次陷入困境，但整体
上一直处于稳步发展中。王银良坦言，

创新起着至关重要的作用。
“创新是今年比较热的一个词。我

们企业由一个生产十三香调料的小企
业一跃成为全国知名品牌，并成为一个
业内瞩目的现代化调味品生产企业，产
品远销全国各地，除了扎根稳，专注本
业不盲目扩张，创新尤其重要。从销售
方式上的创新，到生产管理上的创新，
到人员管理上的创新，我们一直不停地
在思考，在琢磨，在创新。”王银良表示，
尤其是对于十三香这样的家族企业来
说，想要继续做大做强，就要实现科学
地剥离，这同样也需要创新精神。

全国人大代表，中国一拖集团有限公司
党委副书记、董事长 赵剡水
创新要有激励机制和容错机制

“很多人问去年我们一拖怎么样，
我都会告诉他们还不错，这就源于我们
近年来的不断创新。”全国两会召开以
来，习总书记在多个代表团的审议中都
强调了创新发展理念，赵剡水认为，创
新最重要的就是创新理念，其次是创新
能力，第三是社会创新氛围。“我们在创
新方面还有很大的进步空间。”赵剡水
说，单有产品创新是远远不够的，下一
步就需要商业模式的创新，包括人才的
选拔、使用和激励机制的创新。

“创新能力对国内制造业来讲还有

很多坎儿。在设计研发上没有太大问
题，但在试验方面还有待提高。”赵剡水
说，从企业内部来讲，我们鼓励创新。从
国家层面来讲，在产品技术等方面的创
新需要强有力的保护。“无论是企业内部
还是社会整体大环境中，对创新都要有
合理的激励机制和容错机制。创新说着
容易，但做起来难。如果一个创新不能
够形成商品化，那么就算不上创新。”

说到创新，赵剡水表示：“我看到你们
对两会的各种新媒体报道，形式多样，从多
个角度诠释两会，这就是创新，我很喜欢。”


